



市民と野党の力で 英語民間検定試験を延期に



(写真)「安倍政権を倒そう」とこぶしを挙げる野党各党会派の議員＝1日、参院議員会館

声上げれば政治動く 野党が緊急全議員集会

6日間で2人の主要閣僚が辞任し、大学入試への英語民間試験をめぐる萩生田光一文部科学相が憲法に反する「身の丈」発言をするなどの事態を受け、日本共産党、立憲民主党、国民民主党、衆院会派「社会保障を立て直す国民会議」、社民党の5野党・会派は1日、国会内で「野党緊急全議員集会」を開きました。各党の党首・代表者がそろってあいさつ。萩生田文科相が同日、英語民間試験の導入延期を表明したことに「野党結束の大きな成果だ」「声を上げれば政治は動く」と述べ、安倍政権を徹底追及する決意を固めました。

高校生「第一歩を踏み出した」

導入延期を受け、延期を求めて文科省前などで声を上げてきた高校生が1日夕に国会を訪れ、野党議員と報告集会を開催。高校2年の男子生徒は「声をあげたことが初め

て実る経験をした。日本では決まったことは仕方がないと受け入れることが多いが、おかしいと声をあげたことに応援・賛同してくださる方が増え、改悪を止める第一歩を踏み出したことに感謝します」と発言。高校1年の女子生徒も、延期の知らせが学校で話題になったとし「今まで声を上げて何も変わらないと思っていました。でも、この問題を通じて、声を上げる人がいるから変わるんだと思えた」と語りました。

「身の丈」発言の大臣は辞任を

日本共産党の志位和夫委員長は、民間試験の導入延期を「全国の高校生、受験生をはじめとする国民のたたかいたと、野党の結束した共闘の大きな成果だ」と強調。萩生田文科相の辞任を求めました。萩生田光一文部科学相が教育の機会均等に反する「身の丈」発言を行い謝罪・撤回した大学入試への民間英語試験導入問題は、家庭の経済力のあるなしで受験機会が左右されるなど公平性がなく、試験の公正性にも重大な欠陥があることが浮き彫りになっています。

業者に丸投げ

新しい英語入試の制度では「スピーキング(話す)テスト」が行われますが、どのような資格・資質の採点者が、どのような体制・基準で採点を行うのかは試験実施団体によってバラバラです。

試験実施団体の中には採点者の資格を「英語力と採点力を見極める独自の筆記試験及び面接等を課し、ベネッセが定める選定評



(写真) 英語民間試験の延期を受け発言する高校生＝1日、国会内

評価基準に合格できた者」としているところもあります。採点基準も試験実施団体ごとに異なり、評価の内容も「豊富な幅広い語彙(ごい)や文法を、柔軟に使用することができてい」など抽象的で採点者の主観的な判断に委ねられていることなどを指摘。「採点者の質も担保されておらず、採点者の主観的な判断も入り込むような基準で公正な採点ができるのか疑問です。

学びを楽しむ生徒を育てる

主体的・対話的で深い学びを生み出す単元の工夫を通して

文科大臣「身の丈」で切り捨てないで現場の苦労わかつて

大学入学共通テストで導入予定の英語民間試験について、萩生田(はぎうだ)光一文部科学相が「自分の身の丈に合わせて勝負してもらえれば」と発言。格差を容認するかのような表現に、ネット上では批判が爆発しています。

10月31日碧南市内の教師や関係者が中央中学校の研究発表に参加しました。公開授業は全学年全クラス、各科目にわたって2時間行われました。私は中学1年C組社会を見学「君も今日から考古学者」として大和政権と高句麗の第19代好太王碑(こうたいおうひ)から歴史を読み解く授業。広開土王(こうかいどおう)は韓流時代劇でもドラマになったタクドクの話。グループごとに発言や考え方を発表。子どもたちの輝きから、どの子にも可能性を見て取れました。「身の丈」などと子どもを切り捨てる大臣に、現場の教師の努力を見よ。と心から思いました。(山口)

待機児を解消して 保育士や父母 3000人が大集会



(写真) よりよい保育の実現を求めるパレード
= 4日、東京都内

格差なく、よりよい質の高い保育を

すべての子どもにも格差なく質の高い保育を求める大集会（よりよい保育を！実行委員会主催）が4日、東京・日比谷野外音楽堂で開かれました。全国から集まった約3000人（主催者発表）は集会後、「子どもの未来を守りたい」「公的保育で待機児解消」などと書かれたプラカードを掲げて都内をパレードしました。

保育・幼児保育「無償化」されたけど

集会冒頭で全国保育団体連絡会の実方伸子副会長が基調報告。保育・幼児教育の「無償化」は、すべての子どもにも格差なく等しく質の高い保育を保障することに資するものでなければならぬ、と指摘しました。10月からの「無償化」は、運動の成果といえるが財源は消費税であり、待機児解消、保育士の処遇改善は後回しにされたと批判。児童福祉法24条1項「市町村の保育実施責任」をよりどころに、学習と対話で運動を広げようと呼びかけました。

保育士不足、公立園守って

保育士や父母らが寸劇やダンス、手作りのパネルなどで活動を報告しました。

「どの職場でも人手不足が深刻で、仕事がいんどいと辞めていく国が責任をもつて職員処遇改善を進めてほしい」（福祉保育労働組合）

「市がすべての公立保育園を廃止する計画を出した代わりの施設もつくりたい。こんなひどいことはやめて」（東京・東久

留米市立しんかわ保育園の保護者）
「学童の指導員不足で、国は無資格者の配置を容認しました。全国でおこなう学童指導員の調査に、ぜひ協力を」（広島自治労連の組合員）

初めて妻と参加した6歳と3歳の子を育てる父親（39）
「岐阜県は、「保育事故などニュースで気になっていただけ、何が問題なのか分かりました。自分の周りにも伝えたい」と語りました。

悪い制度は「おしまい」に

パレードでは、「獅子舞で悪い制度を「おしまい」と獅子に扮（ふん）した保育士たちが舞いながら行進。おそろいの「獅子舞いハンドペット」を手にした保護者らが続き、人形の口を動かしながら、「保育は国の責任で！」「すべての子どもにも無償化を！」とアピールしました。豊かな保育、誰にでも

保育士・経営者の 国会・政府要請

「よりよい保育を！実行委員会」は5日、保育士や学童指導員、経営者らが参加して衆参国会議員や府省への要請行動に取り組みました。

全国から約330人が参加。すべての子どもにも格差なく豊かな保育を保障するために、▽待機児の解消にむけた認可保



(写真) 要請に対する議員の賛同状況などを報告しあう参加者=5日、衆院第2議員会館前

育所や学童保育の整備・拡充▽国の予算増額による公定価格の改善、職員の処遇改善▽給食費を含め、年齢や所得などの制限を設けない無償化などを求めました。

要請に先立つ集会で上智大学の三浦まり教授

が「（個人）をささえる（つながら）を築く」どう変える？政治・私・社会」として講演。日本共産党、立憲民主党、社民党の議員があいさつし、「野党の『共通政策』にも保育予算の飛躍的拡充が盛り込まれた。力あわせて頑張る」（共産党・宮本徹衆院議員）とあいさつしました。

要請後、衆院第2議員会館前で参加者は「保育労働を改善しろ」「子どもを守ろう」とアピールしました。大阪府から初めて参加した保育士の男性（34）は「約20人の職場です。給料が低く、休みも取れない状況で去年、6人が辞めました。私も家で指導計画作りに追われています。こうやってみんなで集まって政治家に直接、処遇改善を訴えられる機会は貴重です」と話しました。

同実行委員会は、日本自治体労働組合総連合、全国福祉保育労働組合、新日本婦人の会、全国保育団体連絡会で構成されています。

豊南市に保育キャラバン

10月23日には、保育キャラバンが来碧。民間保育園長、名古屋市保育関係者、学童保育指導員が、市のごども課長他2人に保育や児童クラブの実情を聞き取り、県下の施策の前進を進めるものです。日本共産党山口はるみ、磯貝明彦議員も同席しました。12月議会に、よりよい保育を求めた請願陳情を提出されました。

19日行動11月19日（火）
午前11時～12時スーパーヤマナカ前

日本共産党碧南市議団



山口はるみ 岡本守正 磯貝明彦
☎42-8940 ☎41-5357 ☎48-2718
三度山町 2-70-4 笹山町 6-29 若松町 3-253
お気軽にご意見ご要望を